



**Nombre del alumno:**

**Carlos Alberto Trujillo Díaz**

**Nombre del profesor:**

**Sandra Edith Moreno Gómez**

**Licenciatura:**

**Medicina Veterinaria y Zootecnia**

**Materia:**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Zootecnia de conejos**

**Nombre del trabajo:**

**Ensayo: Cunicultura en Chiapas**

Ocosingo, Chiapas a 12 de septiembre de 2020

## “La importancia de la cunicultura en México y en Chiapas”.

En el siguiente escrito hablare acerca de la cunicultura y su importancia tanto en nuestro país como en nuestro estado. Para comprender más acerca del tema, empezare por definir este término, la cunicultura se refiere a la crianza de conejos. Esta actividad se realiza con varias finalidades entre las cuales destacan el aprovechamiento comercial de la carne y la piel de los conejos. Estos animales se han llegado a considerar como muy importantes para la sociedad en los aspectos nutricionales y económicos ya que es un tipo de carne con un contenido calórico moderado, un contenido proteico elevado y rica en vitaminas y minerales, siempre y cuando el conejo reciba una alimentación adecuada, es muy económica y desde la industria del vestido su piel es muy buena. Cabe mencionar que la cunicultura tambien puede consistir en comercializar a los conejos para animales de compañía, es decir para mascotas.

La cunicultura es considerada un arte, “el arte de criar conejos”, y para México desde años atrás ha sido una actividad importante por los beneficios que se adquieren, en primer lugar por ser de facil manejo, por la pronta producción, y tambien se destaca como una de las mejores alternativas ante la escasez de alimentos y falta de empleo en las zonas rurales del país, esto con la finalidad de combatir la pobreza, incluso el gobierno llego a tener la intension de impulsar la cunicultura en el país con la finalidad de mejorar la alimentación y las condiciones de vida de la población mexicana, pero aún despues de varios intentos no ha tenido tanto éxito y en nuestro país esta actividad sigue siendo muy limitada.

*“La cunicultura representa una alternativa, ya que esta especie se produce fácilmente en áreas pequeñas y de manera rápida, teniendo como resultados varios productos como: la carne, el pelaje, la piel, etc”. (Arias, 2006; Cheeke, 1987).*

La cunicultura a nivel estatal también se considera importante ya que en Chiapas contamos con una amplia variedad de vegetación, y esto ha facilitado el establecimiento de módulos cunicolas, aun en zonas rurales donde la población es de escasos recursos, gracias a la alimentación que se les brinda de plantas forrajeras que se dan en la región, también por su fácil manejo y su rápida reproducción en áreas pequeñas, con el único detalle de que se sabe poco sobre la forma en que los productores ofrecen este animal al mercado.

Pero como ya había mencionado antes, la cunicultura aun no es muy impulsada, una de las razones es por la ignorancia, ya que las personas desconocen de la calidad de su carne y los demás productos que se obtienen, y también por desinterés.

Yo concluyo con que el conejo tanto en México como en Chiapas, es poco explotado y reproducido a comparación de otras especies de animales domésticos, debido a varios aspectos como son: desconocimiento sobre el valor nutricional de la carne de conejo, patrones alimenticios y poca información sobre la especie.

Especialmente en Ocosingo no hay una asesoría para la gente, en el cual les den información y capacitación para la producción y reproducción de estos ejemplares. Estos animales se le pueden sacar el mejor aprovechamiento, como es la carne, el pelo y la piel, haciendo productos con ellos, pero hace falta capacitación a las personas interesadas.

Y la ventaja de los conejos, es que son animales pequeños, no necesitan un gran espacio para la crianza, se pueden manejar con facilidad y no es tan grande la inversión económica para sus instalaciones.

## Bibliografía

- Vidal, M. R. 1995. Sistemas de producción. Unidad de Gestión de la Producción Animal, ICATC. Universidad Austral de Chile.
- SAGARPA, 2003. "Programa estratégico para el desarrollo de la cunicultura en México: producción, transformación y comercialización del conejo" alianza para el campo programa estratégico de investigación, transferencia y adopción de tecnología agroalimentaria".
- Blas de, C. 1989, alimentación del conejo, editorial Mundi-Prensa. España. 280p. Benítez-Ramírez, J. G., García-Mata, R., Mora-Flores J. S., García-Salazar, J.
- Ayala, M. E. 1976, Como elevar la rentabilidad del conejar. Ediciones SERTEBI. 39 p.